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Semana 
Solidaria  
de Mieres

mieres

n El próximo martes, 8 de 
noviembre, dará comienzo la 
XIII Semana Solidaria de Mie-
res, que se desarrollará en la 
Casa de la Cultura de esta lo-
calidad. Este año el tema sobre 
el que versarán estas jornadas 
será la situación de los refu-
giados en el mundo, y entre 
otras actividades, será posible 
contar con el testimonio del 
padre Alejandro León Men-
doza, salesiano y misionero en 
Alepo (Siria), que intervendrá 
el mismo martes, a las 19,45 h.
La Semana Solidaria, que or-
ganiza la fundación Juan So-
ñador, contará como todos los 
años también con una proyec-
ción cinematográfica y una ex-
posición fotográfica.

Mons. Jesús Sanz: 
“Arca de familia 
cuando el diluvio 
arrecia”

PÁGINA 3

Juanjo Ruiz Husillos: 
“Solidaridad con 
las personas 
empobrecidas”

PÁGINA 4

Jubileo del 
arciprestazgo 
de Avilés

avilés

n El arciprestazgo de Avilés 
ha programado dos actos con 
motivo del Jubileo del Año de 
la Misericordia. 
Mañana viernes tendrá lugar 
una celebración de la peniten-
cia  en los templos de Sabugo, 
Piedras Blancas, Llaranes y 
Luanco. 
Una vez cumplido este requi-
sito de la confesión, el sábado 
12 de noviembre, todos los 
fieles del arciprestazgo que lo 
deseen podrán peregrinar a 
la Catedral de Oviedo, donde 
ganarán el Jubileo y celebrarán 
una eucaristía que estará pre-
sidida por el Arzobispo, Mons. 
Jesús Sanz, a las 12 h. 
Para facilitar la asistencia, se 
organizará un servicio de au-
tobuses desde las localidades 
hasta Oviedo. Más informa-
ción en las parroquias del ar-
ciprestazgo. 

los obispos de la Provincia eclesiástica presidieron el encuentro de laicos, el pasado sábado.

OvieDO

“La familia, escuela de comu-
nión” fue el tema que reunió a casi 
150 laicos llegados desde pueblos 
y ciudades de nuestra diócesis, 
pero también de Astorga, León y 
Santander, en el XIV Encuentro 
de Laicos y Obispos de la Provin-
cia Eclesiástica, que tuvo lugar el 
pasado sábado. Se trata de una 
reunión de carácter bianual que 
se celebra habitualmente en el Se-
minario de Oviedo.

De la Archidiócesis de Oviedo 
acudieron 64 personas, de aso-
ciaciones como Adsis, Nueva Hu-
manidad, Adoración Nocturna 
Femenina y Masculina, Institu-
ción Teresiana, Salesianos Coope-
radores, Ictys, Cursillos de Cris-
tiandad, Operarios Evangélicos, 
Maestras Católicas, Movimiento 
de Laicos Vicenta María, el Ca-
mino Neocatecumenal, la Acción 
Católica, o la Legión de María. 

Asimismo acudieron 15 repre-
sentantes de la diócesis de León, 
20 de Santander y 30 de Astorga, 
todos ellos acompañados por sus 
respectivos obispos, para partici-
par en el encuentro. 

Encuentro de laicos en Oviedo
La reunión bianual de los miembros del Apostolado Seglar de la Provincia 
Eclesiástica tuvo lugar este sábado, en el Seminario Metropolitano

Carmen Alonso, Delegada 
episcopal de Apostolado Seglar 
y responsable de la organización, 

destacó la importancia de estas 
actividades, que tienen como 
sentido “ir tomando forma y con-

ciencia de archidiócesis con las 
Iglesias hermanas”. 

PASA A LA PÁG. SIGUIENTE

lena 

n Este próximo sábado, 5 de noviembre, el 
Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús Sanz, pre-
sidirá una eucaristía, a las 18 horas, en la pa-
rroquia de Congostinas, con motivo de la re-
cepción de una reliquia del sacerdote mártir 
Genaro Fueyo Castañón, beatificado el pasa-
do 8 de octubre, y natural de la localidad.
La reliquia quedará expuesta, a partir del sá-
bado, en un retablo lateral del templo, dentro 
de un relicario adquirido para facilitar la de-
voción de los fieles.

Congostinas recibe 
una reliquia de su 
nuevo beato  

OvieDO

n Esta tarde se inaugurará, en la Plaza de 
Trascorrales, de Oviedo, una exposición de 
obras de conocidos artistas asturianos, dona-
das gratuitamente a Manos Unidas.
Lo recaudado por la venta de estas obras irá 
destinado íntegramente a financiar un inter-
nado de niñas en la India, dirigido por las re-
ligiosas de La Asunción. La exposición per-
manecerá abierta al público hasta el próximo 
lunes, en horario de 18 a 21 horas, y el fin de 
semana, también de 11,30 a 14,30 horas. 

Exposición  
de pintura para  
Manos Unidas

OvieDO

n La asociación de Comunicación, Relacio-
nes Públicas y Protocolo del Principado de 
Asturias (ARPAS) ha otorgado uno de sus 
premios bianuales, en la categoría de Proto-
colo, a la Catedral Metropolitana de Oviedo, 
“por su eficacia en la organización de los ac-
tos del Jubileo de la Santa Cruz”, tal y como 
ha expresado la propia asociación. 
El próximo jueves, 24 de noviembre, tendrá 
lugar el acto de entrega de los premios, en el 
Auditorio Príncipe Felipe de Oviedo.

La Catedral, 
premiada por la 
asociación ARPAS
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Nuestro tiempo

La familia, una prioridad
viene de la página anterior

“No se trata –dijo– de que lo 
que se trabaje y profundice en es-
tos encuentros vaya a condicionar 
el trabajo de las diócesis, pero sí 
que pueden marcar una orienta-
ción en aquello que es prioritario”. 

El tema de la familia, elegido 
para este año, es algo que ya se 
ha tocado en los Consejos dioce-
sanos. “Es un asunto preocupan-
te para la Iglesia y parece ser que 
también para nuestros obispos –
destacó la responsable de Aposto-
lado Seglar– porque han sido ellos 
quienes lo han elegido. Nosotros, 
por nuestra parte, insistimos en la 
importancia de que haya una con-
tinuidad con la última reunión, 
que se centró en la comunión, por 
eso elegimos como lema La fami-
lia, escuela de comunión”.

El trabajo de los laicos es cada 
vez más visible dentro de la Igle-
sia, si bien “aún queda mucho por 
hacer”, en opinión de Carmen 
Alonso, que afirma que “a la Igle-
sia le falta por incorporar al laico 
sin temor, sin dudas y sin descon-
fianza”. A pesar de esto, señaló que 
“nuestra diócesis ha dado muchos 
pasos en este sentido, incluso me 
atrevería a decir que también en la 
incorporación de la mujer. Actual-
mente somos cinco mujeres en la 
Curia, como Delegadas, aunque 
luego haya muchas otras más mu-
jeres con otras responsabilidades”. 
Y es que, para esta jubilada de la 
enseñanza, un laico “es una per-
sona de pleno derecho en la Igle-
sia, con tanta importancia como 
el clérigo o como el consagrado, 
porque de hecho todos somos 
consagrados desde el bautismo y 
no podemos menospreciar esta 
vocación fundamental”. “Por eso 
–declaró– considero fundamental 
la incorporación del laico a la Igle-
sia, pero también especialmente la 
de la mujer, que le da un rostro 
más cercano y más intuitivo”.

La jornada dio comienzo con 
una introducción del Arzobis-
po de Oviedo, Mons. Jesús Sanz, 
quien señaló que “hoy es más pa-
tente que nunca la contradicción 
de que la familia sigue siendo 
valorada como la realidad más 
querida en todas las encuestas, y 
al mismo tiempo se facilita en la 
sociedad su desamparo y su in-
temperie hasta dejarla del todo 
desprotegida”. 

A continuación, el Obispo de 
Astorga, Mons. Juan Antonio Me-
néndez, introdujo a Mons. Ma-
nuel Sánchez Monge, Obispo de 
Santander, autor del libro “Seréis 
una sola carne”, que fue el encar-
gado de impartir una conferencia 
precisamente sobre el tema de la 
jornada. En su intervención quiso 
recordar que “La Iglesia no está 
aquí para defender a la familia 

tradicional, moderna o postmo-
derna, sino que estamos trabajan-
do para que la familia responda 
al ideal del Evangelio. Eso es lo 
que a nosotros nos interesa, y es, 
desde luego, algo más que progre-
sista, porque está por encima del 
tiempo”. Señaló también en su in-
tervención que no es fácil mante-
nerse al margen de la cultura do-
minante, en la que “se ataca a los 
fundamentos de la familia, dentro 
de una sociedad consumista, rela-
tivista, sin verdades, donde todo 
es opinable depende de quién lo 
diga y cuándo lo diga. A todos 
nos está afectando esta manera 
de entender las familias y la con-
vivencia social”, afirmó. Por ello, 
recordó que “hay gente que está 
empeñada en que la Iglesia tiene 
que asumir estos nuevos modelos 
de familia que hay en circulación 
como signo de adaptación de los 
tiempos, lo cual es un error. Otra 
cosa es que tengamos que difun-
dir la doctrina de la Iglesia y pro-
ponerla al hombre de hoy con el 
lenguaje de hoy, y que tengamos 
que tener en cuenta las circuns-

tancias históricas que nos han to-
cado vivir. Pero no podemos fallar 
al modelo que está en el Evange-
lio: y es que nosotros no hemos 
inventado la familia, sino que nos 
la han dado ya inventada”.

El Obispo de Santander tocó 
también uno de los temas que más 
preocupan a los laicos, tal y como 
se hizo patente más tarde, en las 
conclusiones del trabajo de gru-
pos. “¿Qué acompañamiento se 
hace a los matrimonios jóvenes?”. 
“La pastoral familiar –dijo– no es 
un lujo de las parroquias grandes. 
Allí donde haya matrimonios y 
familias, la Iglesia tiene que acom-
pañar”, destacó. 

Y fue precisamente ése el tema 
que más se repitió en el trabajo de 
grupos: la acogida y el seguimien-
to a las familias por parte de las 
parroquias. Algo que se debería 
considerar como una prioridad, 
así como la acogida y la escucha 
de las nuevas realidades familia-
res, la formación de matrimonios 
para poder llevar a cabo estas nue-
vas tareas, y el estudio de la Amo-
ris Laetitia, así como la Catequesis 
familiar.

De arriba a abajo, una representación de las diócesis de Astorga, León y Santander, que acudieron al encuentro en el Seminario de 
Oviedo, acompañados por sus respectivos obispos.

Conclusiones sobre el Encuentro de Laicos y Obispos de la Provincia Eclesiástica

“La pastoral 
familiar no 
es un lujo de 
las parroquias 
grandes. Allí donde 
haya matrimonios 
y familias, la 
Iglesia tiene que 
acompañar”
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Nuestra Iglesia

Palabras
del Papa

n “Celebramos la fiesta de los 
Santos. Esa santidad que, tal 
vez, no se manifiesta en grandes 
obras o en sucesos extraordina-
rios, sino la que sabe vivir fiel-
mente y día a día las exigencias 
del bautismo. Una santidad he-
cha de amor a Dios y a los her-
manos. Amor fiel hasta el olvido 
de sí mismo y la entrega total a 
los demás, como la vida de esas 
madres y esos padres, que se 
sacrifican por sus familias sa-
biendo renunciar gustosamente, 
aunque no sea siempre fácil, a 
tantas cosas, a tantos proyectos o 
planes personales”. (1-11-2016).
n Bienaventurados los que so-

portan con fe los males que 
otros les infligen y perdonan 
de corazón; bienaventurados 
los que miran a los ojos a los 
descartados y marginados mos-
trándoles cercanía; bienaventu-
rados los que reconocen a Dios 
en cada persona y luchan para 
que otros también lo descubran; 
bienaventurados los que pro-
tegen y cuidan la casa común; 
bienaventurados los que renun-
cian al propio bienestar por el 
bien de otros; bienaventurados 
los que rezan y trabajan por la 
plena comunión de los cristia-
nos. Todos ellos son portadores 
de la misericordia (1-10-2016).

               El Catecismo, punto por punto

22. ¿Qué importancia tiene el Nuevo Testamento para los 
cristianos?
El Nuevo Testamento, cuyo centro es Jesucristo, nos transmite la 
verdad definitiva de la Revelación divina. En él, los cuatro Evan-
gelios de Mateo, Marcos, Lucas y Juan, siendo el principal testimo-
nio de la vida y doctrina de Jesús, constituyen el corazón de todas 
las Escrituras y ocupan un puesto único en la Iglesia.
23. ¿Qué unidad existe entre el Antiguo y el Nuevo Testamen-
to?
La Escritura es una porque es única la Palabra de Dios, único el 
proyecto salvífico de Dios y única la inspiración divina de ambos 
Testamentos. El Antiguo Testamento prepara el Nuevo, mientras 
que éste da cumplimiento al Antiguo: ambos se iluminan recípro-
camente.
12. ¿Qué función tiene la Sagrada Escritura en la vida de la 
Iglesia?
La Sagrada Escritura proporciona apoyo y vigor a la vida de la 
Iglesia. Para sus hijos, es firmeza de la fe, alimento y manantial 
de vida espiritual. Es el alma de la teología y de la predicación 
pastoral. Dice el Salmista: “lámpara es tu palabra para mis pasos, 
luz en mi sendero” (Sal 119,105). Por esto la Iglesia exhorta a 
la lectura frecuente de la Sagrada Escritura, pues “desconocer la 
Escritura es desconocer a Cristo” (San Jerónimo).

Nos hemos reunido las cuatro 
diócesis que formamos nuestra 
Provincia Eclesiástica: Oviedo, 
Astorga, León y Santander. Un en-
cuentro de los laicos, que junto a 
los cuatro obispos hemos reflexio-
nado sobre la familia. Es la unión 
entre hombre y mujer, en respeto 
y ternura, en fidelidad para siem-
pre, abiertos a la vida donde cada 
miembro es reconocido como 
persona humana desde su con-
cepción hasta su muerte natural, 
custodiándola en todos los tra-
mos de su historia. Es escuela de 
solidaridad, donde compartimos 
los bienes y sostenemos fraternal-
mente a los miembros más nece-
sitados cuando vienen las crisis 
todas. En la familia se percibe 
que cada hijo es un regalo de Dios 
otorgado a la mutua entrega de los 
padres, y se descubre la grandeza 
de la maternidad y de la paterni-
dad. El reconocimiento de la vida 
como don de Dios donde no se 
debería privar a ningún niño del 
derecho a nacer en una familia lla-
mando padre a su padre y madre 
a su madre, y que toda mujer en-
cuentre en su hogar, en la Iglesia y 
en la sociedad las ayudas necesa-
rias para tener y cuidar a sus hijos. 
En el hogar cristiano se descubre 
la fe y se celebra introduciendo a 
cada miembro en la vida de los 
sacramentos que acompañan los 
acontecimientos más fundamen-
tales de la historia familiar.

Es hermosa la imagen del arca 
de Noé con la que el cardenal Mü-
ller en su intervención sobre la 
esperanza de la familia en el Se-
minario de Oviedo dibujó la na-
vegación de nuestra conciencia y 
nuestra libertad, viviendo la fami-

lia como un viejo proyecto en el 
que Dios y su Iglesia tienen tanto 
que decirnos, tanto que recordar-
nos, corrigiendo o afianzando lo 
que nos permite crecer y madurar 
mientras vamos navegando. Mü-
ller se pregunta al hilo de lo que 
el papa Francisco dice en Amoris 
Laetitia: ¿cómo dar esperanza a 
aquellos que viven alejados, y es-
pecialmente a los que han vivido 
el drama y la herida de una se-
gunda unión civil después de un 
divorcio? Son los que, se podría 
decir, naufragaron en el diluvio de 
la postmodernidad líquida y han 
olvidado aquella promesa espon-
sal por la que sellaron en Cristo 

un amor para siempre. ¿Pueden 
regresar al arca de Noé, construi-
da sobre el amor de Cristo, y esca-
par a las aguas? En tres palabras 
el papa nos indica la vía para esta 
tarea de la Iglesia: acompañar, dis-
cernir, integrar». 

La vida es una travesía, unas 
veces con aguas tranquilas y los 
vientos a favor de nuestras velas; 
en otras las olas se encrespan y 
los buenos aires no parecen tan 
amables para llevarnos a la eter-
na orilla. Esta es la historia de la 
humanidad y también la historia 
de la Iglesia. Por eso concluye Mü-
ller diciendo que en medio de las 
aguas turbulentas «la Iglesia pue-
de ofrecer una esperanza a todas 
las familias y a toda la sociedad, 
como el arca de Noé. Ella recono-
ce la debilidad y la necesidad de 
conversión de sus miembros. Pre-
cisamente para eso está llamada 
a mantener la presencia concreta 
del amor de Jesús, vivo y eficaz 
en los sacramentos, que dan al 
arca su estructura y dinamismo, 
haciéndola capaz de surcar las 
aguas».

De todo esto pudimos reflexio-
nar, orar y compartir recursos 
pastorales en este encuentro de 
Provincia eclesiástica. En medio 
de tanta intemperie en la que la 
familia no es protegida los cris-
tianos queremos con humildad 
vivir lo que hemos aprendido del 
mismo Dios y que hemos hereda-
do de nuestros mayores como un 
precioso regalo lleno de verdad 
y de belleza. Que la familia santa 
de Nazaret nos bendiga y acoja 
nuestras plegarias y preguntas, sa-
biéndonos por ella escuchados y 
sostenidos en las respuestas.

Arca de familia cuando el diluvio arrecia

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

La familia es 
la unión entre 
hombre y mujer, en 
respeto y ternura, 
en fidelidad para 
siempre, abiertos 
a la vida donde 
cada miembro 
es reconocido 
como persona 
humana desde su 
concepción hasta 
su muerte natural. 
Es escuela de 
solidaridad, donde 
compartimos los 
bienes y sostenemos 
a los miembros 
más necesitados 

Cultura cristiana
Cine con valores  “Propuestas para dialogar sobre las religiones y la convivencia”. Susana García

Las religiones forman parte de 
la cultura y es importante acer-
carnos a las mismas en las escue-
las para contribuir a la formación 
integral del alumnado y a mejorar 
la empatía y la tolerancia en un 
mundo en el que conviven dife-
rentes creencias. Aquí presento 
la primera parte de una lista de 
10 películas para trabajar las reli-
giones desde diferentes puntos de 
vista.

En primer lugar recomiendo la 
película Mi nombre es Khan, que 
cuenta la historia de un chico mu-
sulmán con el síndrome de Asper-
ger que con el apoyo de su madre y 

su maestro logra superar muchas 
dificultades. Al morir su madre 
se traslada a EEUU y se enamora 
de una chica hindú, con la que se 
casa, a pesar de la oposición de su 
hermano. Sin embargo todo cam-
bia después de los atentados del 
11-S y la sociedad americana se 
vuelve muy intolerante. Una pelí-
cula muy interesante para trabajar 
los prejuicios en nuestra sociedad, 
el islam y algunos aspectos del hin-
duismo y cristianismo. La Vida de 
Pi es otra de las propuestas intere-
santes para trabajar las religiones. 
Cuenta la historia de un niño con 
grandes inquietudes religiosas que 

se siente hindú, cristiano y musul-
mán. Sin embargo la vida pronto 
le traerá una gran desgracia: sufre 
un naufragio con su familia y tiene 
que sobrevivir en el océano con un 
tigre que le ayuda a encontrar un 
sentido a su vida durante el largo 
viaje hasta que es rescatado. Su fe 
en Dios nunca decae, a pesar de 
sus desgracias, sintiéndose acom-
pañado por Él. La película de La-
gaan muestra elementos clave del 
hinduismo y también de toda re-
ligión, además de ser una película 
interesante para trabajar valores 
con enfoque interdisciplinar y es 
estupenda para trabajar el hin-

duismo, las oraciones a los dioses 
y ofrendas, las diferentes castas y 

la discriminación a los “sin casta”. 
Con La bicicleta verde se puede 
trabajar tanto en primaria como 
en secundaria las costumbres del 
islam y también el tema del islam y 
la discriminación de la mujer con 
la historia de Wadjda, una niña de 
diez años que vive en Arabia Saudí 
y que está empeñada en comprar 
una bicicleta, a pesar de que las ni-
ñas y mujeres no pueden montar 
en ella. Con La Misión descubri-
mos aspectos clave de la historia 
del cristianismo y de las misiones 
gracias a la historia del padre Ga-
briel y su compañero, ex traficante 
de esclavos, Rodrigo Mendoza. 
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Solidaridad con las personas empobrecidas
Claves

realidad que las televisiones y 
los medios de comunicación nos 
martillean constantemente, qui-
zás llegue a nuestros ojos, pero no 

llegue a nuestros corazones. “Mar 
de muerte y de vida” es el título de 
esta semana y es la realidad para 
tantas personas que buscan una 
mayor seguridad y dignidad para 
sus vidas. La presencia de un sale-
siano de Alepo (Siria) nos traerá 
la realidad de la guerra y la salida 
del país que están sufriendo tantas 
personas.

El desarrollo de la Semana So-
lidaria puede ayudarnos a todos 
a seguir generando condiciones 
y planteamientos para la trans-
formación de nuestro mundo. Es 
un granito de arena en el inmen-
so mar en Asturias. Seguiremos 
creando un entorno más concien-
ciado para fomentar un mundo 
más justo, fraterno y solidario.

OVIEDO

¿Cómo nació la idea de Foot-
prints? 

Nació de un sacerdote español, 
llamado Sergio Fita, que vive en 
Arizona. Desde niño quiso hacer 
el Camino de Santiago y propuso 
el plan a jóvenes de su parroquia. 
El objetivo era el auténtico, el ori-
ginal, de toda peregrinación: la 
búsqueda de la propia conversión, 
el deseo de conocer la voluntad de 
Dios, recorriendo un camino sa-
crificado, en actitud orante, hacia 
un destino sagrado. En este caso, 
la tumba del Apóstol Santiago. 
Primero organizaron su peregri-
nación y después pensaron en la 
posibilidad de compartirla con 
todo el mundo a través de una 
película, para que otras muchas 
personas se enriquecieran de esa 
experiencia espiritual.

Un porcentaje de lo recaudado 
irá a personas con problemas de 
movilidad. ¿Por qué esta causa?

La culpa es del Papa Francisco. 
En su documento “La alegría del 
Evangelio” escribió palabras que 
tuvieron un impacto fuerte en mí. 
En concreto, éstas: “Nadie debería 
decir que se mantiene lejos de los 
pobres porque sus opciones de 
vida implican prestar más aten-
ción a otros asuntos. Es una excusa 
frecuente en ambientes académi-
cos, empresariales, profesionales e 
incluso eclesiales.” Al leerlo, pensé 
que ése era mi caso. Con la excusa 
de que lo mío es hacer películas... 
aplaudía las iniciativas en favor de 
los pobres que tenían otros, pero 
yo no hacía nada, salvo aplaudir. 

Le di vueltas a cómo traducir, en 
hechos concretos, esa obligación 
de atender a los más necesitados. 
En dos niveles: primero, perso-
nalmente; y además, desde Infi-
nito+1. A raíz de esa reflexión, 
nos hemos convertido en una 
Fundación, y parte de los ingresos 
que obtenemos por la comercia-
lización de nuestros trabajos, los 
destinamos a Cáritas, para que los 
aplique a sus programas de ayuda 
a personas necesitadas. 

Los peregrinos venían de un  
lugar muy lejano y distinto a 
nuestro país. ¿Qué impresiones 
tenían?

Sabían que les esperaba un ca-
mino difícil... pero no imaginaban 

que fuera tan duro, como las pri-
meras etapas resultaron. Y sabían 
que España es un país bonito... 
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pero no imaginaban la espectacu-
laridad de nuestros paisajes, ni la 
cordialidad del encuentro perso-
nal con la gente del camino. Creo 
que gozaron mucho con todo ello.

¿Por qué hay que ir a ver esta 
película?

No “hay que ir a verla”... aun-
que sí la recomendamos con todo 
nuestro entusiasmo, como es na-
tural. Ya hemos comprobado que 
hay dos niveles de percepción. Los 
espectadores que se quedan en lo 
formal, en lo externo, gozarán con 
la fotografía, la música, el paisaje, 
el ritmo, la emoción, los comen-
tarios de cada peregrino. Y hay 
espectadores que tienen un nivel 
de percepción más profundo, y 

descubren en toda esa forma una 
invitación para caminar en su pro-
pia vida con más amor. En esos ca-
sos, pienso “¡bingo!” Ha merecido 
la pena hacer la película, si aporta 
algo más que un entretenimiento 
de una hora y media. 

La idea de que sean los espec-
tadores los que pidan que los 
cines de su ciudad acojan la pe-
lícula no deja de ser arriesgado. 
¿Cuál está siendo la reacción en 
taquilla?

Si primero preguntas a los es-
pectadores si desean ver tu pelí-
cula, y después buscas salas para 
atender esa demanda concreta, el 
riesgo queda limitado. Gracias a 
este sistema, ya hemos estrena-
do en 26 países, con muy buenos 
resultados. Y Footprints ya es el 
documental más visto del año en 
España. Nuestra experiencia es 
que hay muchos espectadores que 
quieren implicarse en la elección 
de lo que quieren ver en los cines, 
y que no se conforman con esco-
ger entre la demanda de las super-
producciones. Son espectadores 
activos, exigentes, responsables. 
Que no se conforman con quejar-
se de que falten producciones que 
muestren la espiritualidad del ser 
humano, sino que en la medida 
de sus posibilidades contribuyen 
a que éstas existan y se vean. Sin 
este apoyo de los espectadores, 
nosotros no podríamos producir, 
ni distribuir, ni promocionar. Por-
que no vivimos de ayudas públicas 
ni dependemos de las decisiones 
de las grandes productoras, sino 
que somos realmente libres e in-
dependientes. 

Un camino espiritual e inolvidable
El director de “La última cima” estrenará el 15 de noviembre en Gijón y Oviedo su último documental, 
“Footprints”, sobre el Camino de Santiago, en los cines Yelmo Los Prados y La Calzada

Hay quien opina que la solida-
ridad debe hacerse con las perso-
nas cercanas, con los que son de 
nuestra autonomía o de nuestro 
país. Es una opinión que hay que 
respetar, pero queremos ir más 
lejos. La esencia de la solidaridad 
es no poner límites, “es adhesión 
o apoyo incondicional a causas o 
intereses ajenos”. 

Esto fue lo que sucedió hace 
ya 13  años; un grupo de jóvenes 
de Mieres vivieron durante algún 
tiempo situaciones de pobreza e 

injusticia en diversos países del 
mal llamado Tercer Mundo. Y se 
plantearon ¿qué hacer? y ¿cómo 
darlo a conocer en Mieres? Y sur-
gió el Proyecto Otras Voces con la 
Fundación Juan Soñador, entidad 
social de los salesianos, y Adeco 
Asturias.

Creamos las Semanas Solida-
rias y varias exposiciones como 
actos importantes del año, además 
de nuestros compromisos perso-
nales. La Semana solidaria es un 
espacio colectivo de encuentro, 
reflexión, diálogo y propuestas so-
bre tantas situaciones sociales que 
existen en nuestro mundo, a las 
que hay que dar respuestas alter-
nativas. Necesitamos, conocer, in-
formarnos y sensibilizarnos para 

no perder la utopía de un mundo 
más digo para todos, un mundo 
más fraterno. 

En estos 13 años hemos trata-
do cantidad de temas, realidades, 
situaciones… Hemos difundido 
por el noroeste de España las di-
versas realidades a través de las 
exposiciones. Han pasado más 
de cien ponentes, múltiples ex-
periencias y testimonios, de tal 
manera que como Noemí Martín, 
ex Consejera de Bienestar Social y 
Vivienda de Asturias, afirma “La 
Semana Solidaria ha conseguido 
enraizarse en Mieres, hasta con-
vertirse en un referente del otoño 
solidario de Asturias”.

Este año nos centramos en la 
realidad de los refugiados. Una 

Juanjo
Ruiz Husillos
Director Fundación
Juan Soñador

Juan Manuel Cotelo, director de la película Footprints.
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La Semana 
solidaria es un 
espacio colectivo 
de encuentro, 
reflexión, diálogo 
y propuestas sobre 
tantas situaciones 
sociales que 
existen, a las 
que hay que dar 
respuestas
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